

El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 8743

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONO NÚM. 58

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Lorente, rue Caumartin, 6, Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. G. 166.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.

Miércoles 17 Diciembre 1893

ANTEOJOS.

BREVES CONSIDERACIONES SOBRE EL USO INDEBIDO DE LOS MISMOS.

Si grande es el número de individuos que usan anteojos, mayor es aun el abuso que de los mismos se hace, ya usándolos en casos innecesarios, ya usándolos de un grado que no le corresponde, y esto es lo más frecuente.

¿A qué es debido esto? En primer lugar, á que se ignora lo que es un cristal, si es ó no un medio ó agente activo aplicado delante de los ojos, y en segundo lugar, á su modo de elección.

Una lente de cristal aplicada delante de un ojo: no es un medio tan inocente como creen muchos, muy al contrario, pues obliga á determinadas partes del mismo, como son el cristalino y el músculo de la acomodación, á contraerse ó relajarse según sea el cristal convexo ó cóncavo, lo cual acarrea el mayor ó menor flujo de sangre en las delicadas membranas interiores del ojo, y como consecuencia muy frecuente, el quedar lesionado el mismo. Esto ocurre siempre y cuando se use una lente que no corresponda exactamente al grado del defecto visual, ya sea esta miopía, hipermetropía, presbicia, etc.

Podemos muy bien comparar una lente á un medicamento más ó menos activo, que si es de gran recurso en unas enfermedades, es un agente perjudicial en otras, y no está lejos el día en que en algunas naciones se prohiba el espendio de gafas sin previa prescripción facultativa, por atender á la razón de que, así como nadie más que un facultativo puede reconocer la necesidad de tal ó cual medicamento, nadie más que él puede reconocer la de tal ó cual cristal; y no se crea esto capricho de la ciencia, pues bien elocuentes son las estadísticas que demuestran el crecimiento alarmante de la miopía y otros estados del ojo, entre cuyas causas figura como muy importante el uso indebido de lentes, muy expresivas son también las quejas de un gran número de pacientes que concurren á las clínicas oftálmicas, individuos que, reconociendo sus ojos con los medios que la ciencia aconseja, encuentra pronto y fácil remedio á toda aquella larga serie de síntomas que habían experimentado en su visión, renunciando á los cristales que ellos mismos, en mala hora, habían escogido, y sometiéndose al uso de los que el reconocimiento facultativo indicó.

Cuantas molestias, estas oías, cuantas molestias, estas oías, cuantas molestias, estas oías, que el paciente ha observado, aquel conjunto de síntomas que se presentan cuando el individuo desea sostener por algún tiempo la lectura ó escritura, el entumecimiento de la vista, los dolores de cabeza, el bambolear de las letras, su aparición y desaparición continua, y como final del cuadro, el soltar el libro ó objeto de trabajo, todo curado por ensalmo con el uso de lentes apropiados.

Citaré otro caso que se presenta muy á menudo entre los individuos miopes, y me refiero á los que usan gafas no solo para

la visión de lejos, sino también para los de cerca: muchos de éstos usan las mismas para ambos actos tan distintos entre sí, con la particularidad de que, generalmente, el cristal que usan es insuficiente para la visión de lejos, y por el contrario, es de un grado demasiado elevado para la visión de cerca; dos males de ahí resultan: el primero consiste en que el individuo se priva de gozar de toda la fuerza visual de que sus ojos son capaces, y por lo mismo, disfrutar solo á medias del sentido más precioso de que está dotado; el segundo es ya más grave, pues acarrea consigo lesiones orgánicas en las membranas interiores del ojo, efecto del esfuerzo que éste tiene que verificar para neutralizar el exceso de concavidad del cristal que tiene delante, obligando al ojo perennemente á verificar esfuerzos inauditos de acomodación, y como resultado final, muchas veces, lesiones graves del nervio óptico, efecto del alargamiento del globo ocular por la fuerte tensión en que se la ha tenido.

Dr. Biada.

SOBRE LA LINFA KOCH.

«L'Int assigent» ha publicado un artículo sobre el veneno de Koch, que empieza diciendo: «Es indudable que el remedio alemán arrebató á los tuberculosos, pero se lleva también á los enfermos, y termina asegurando que Koch cura á los tísicos como Pasteur á los rabiosos»

Sin duda hay en estas aseveraciones positiva exageración, pero lo cierto es que los vientos de hoy no son favorables al descubrimiento de Berlín.

El doctor T. Billroth, catedrático en Viena y acaso el cirujano más eminente de Europa, ha suspendido la aplicación de las inoculaciones de Koch, en vista de la agravación de algunos enfermos y la irregular reacción en otros.

En Rusia, como en Austria, los gobiernos han tomado ciertas medidas á fin de que la linfa solo pueda ser inoculada por personas de alta reputación científica, para evitar daños y poder seguir con detención los efectos del supuesto remedio.

En Madrid ha fallecido ya uno de los pocos enfermos sometidos al método de Koch; precisamente ha ocurrido la desgracia en el paciente que con más claridad ha mostrado la reacción descrita por el médico alemán.

Pero esta reacción no se ha contenido en los convenientes límites, y habiéndose presentado diarreas, fiebres, aumento en el número de inspiraciones y pulsaciones, ha fallecido Manuel Yáñez, que tal es el nombre del difunto.

Este caso levantará grandes discusiones entre la clase médica, pues que mientras unos doctores verán en la defunción un fenómeno natural en un enfermo de tuberculosis, otros considerarán la desgracia como ocasionada por la reacción violenta producida por el medicamento, el cual, dicho sea con justicia, ha sido empleado con la mayor prudencia.

Los demás enfermos sometidos al mismo tratamiento que el difunto Yáñez no han presentado nada digno de mención, lo que indica que el medicamento no determina una acción igual á regular en los tuberculosos.

Esta acción caprichosa de la citada linfa ha sido puesta en evidencia por el profesor monsieur Gerhardt en una conferencia que recientemente ha dado en el hospital de la Caridad de París, en la cual ha dicho que han de pasar años para conseguir algunas verdaderas curaciones por el método Koch, asegurando que al paso que unos enfermos obtienen alguna ventaja, otros empeoran y los restantes quedan sin alteración.

El doctor Siles, médico muy conocido en Burdeos y que ha estudiado en Berlín el método antituberculoso, ha dado una conferencia en la cual se muestra enemigo del procedimiento de Koch y aconseja que los médicos no se dejen deslumbrar por las nuevas que vienen de Berlín.

Menos pasimista el doctor Cornil, en su última lección clínica dada en presencia de numeroso público, formado por académicos, catedráticos, profesores de los hospitales y alumnos, ha dicho que la linfa Koch debe aplicarse sin entusiasmos ni pesimismo, con gran prudencia, para ver si al cabo de algunos meses se consigue la mejoría de algunos tísicos en el primer período de la enfermedad.

En suma, que los ensayos realizados con la linfa son muy recientes para sacar conclusiones duraderas.

Dr. Luciano Moe.

PREVISIÓN DEL TIEMPO.

SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE.

Noherlesoom hace las siguientes predicciones en el Boletín Meteorológico:

En condiciones análogas á las del 23 de Noviembre, aunque de menos intensidad, penetrará por Escandinavia una importante invasión del Atlántico el martes 16, y á semejanza de aquella, aunque en el Norte de Europa, ocasionará temporales; en España será poco sensible el paso por el Continente de este primer mínimo barométrico de la quincena.

Pasará por Islandia el 19 y penetrará el día 20 en el Continente, con la dirección NO. á SE., produciendo una baja importante en la temperatura y un fuerte temporal de nieves y lluvias. Su influencia se sentirá también en nuestra Península el sábado 20.

Por la dirección que tiene, NO. á SE., las nieves y las lluvias afectarán principalmente á las regiones Noroeste, Septentrional y Nordeste. Producirá también temporal en nuestros mares, con vientos de entre NO. y NE y baja importante de la temperatura.

El domingo 21, el centro de la borrasca estará colocado entre el mar del Norte y el mar Báltico; pero al mismo tiempo se producirá en el Mediterráneo una depresión, que será la que más directamente influirá en nuestra península. En este supuesto seguirán imperando las nieves y las lluvias en las mismas regiones que el día anterior, y además en las de Levante. Dominarán más los vientos de entre N. y E., que mantendrán baja la temperatura. Temporal en nuestros mares, y más particularmente en el Mediterráneo. Todavía continuará en este mar el día 22 la depresión del día anterior, aunque más atenuada. Por cuyo motivo aun se sentirá su influencia, más debilitada, en las regiones vecinas de dicho mar.

Del 24 al 25 deberá llegar al archipiélago inglés una depresión oceánica. Aunque suponemos que tendrá la dirección SO. á NE., el centro pasará á lo largo del Continente. Su acción se sentirá en el golfo de Gascuña, y en las costas occidentales y en la zona septentrional de la península.

Uno de los cambios atmosféricos más notables de la quincena, tendrá bien claramente carácter boreal, y su influencia se sentirá principalmente en el Norte y Oriente de Europa. Así y todo, como nunca son aisladas las alteraciones de la atmósfera, creemos que ha de reflejarse en nuestra Península el domingo 28, con carácter anticiclónico, sintiéndose sus efectos, principalmente en las regiones del Norte y Nordeste de la Península, produciendo nieves y lluvias, con vientos del primer cuadrante.

Cuando creemos que se ha de sentir más la influencia de la borrasca boreal que reseñamos, será en los días 30 y 31. Porque, extendiéndose su acción por el Mediterráneo, se acerca más á nuestras latitudes. En dichos días, por lo tanto, serán más abundantes las lluvias y las nieves, y se extenderán más hacia el centro, desde las regiones del Norte y Levante.

Aunque no con grande intensidad todavía, empezarán á sentirse el día 31 los efectos de un importante cambio atmosférico para nuestra Península, que en dicho día deberá encontrarse ya hacia las latitudes de las islas Azores.

Varietades.

Charada

Prima dos tres á la ría
una cuatro dos dos bella
iba y por huir de un todo
que cinco tres dos idea,
sin tener al tercia cinco
segunda cuatro primera
el camino y sin perance
por fin á su casa llega.

Tomás.

La solución en el número próximo.

LA MILITARA

Hérfana de un comandante de marina, nacida en Ferrol y criada en San Fernando, Emilia Scijas, después de haber sido novia de varios militares, casó con Diego López, teniente de caballería; y como al poco tiempo perdió á su madre le seguido á su marido de guarnición en guarnición, hasta hoy, que es comandante, y es tan varonil y tan marcial y conoce la ordenanza y la remonta de tal manera, que les digo á ustedes que da envidia á los mismísimos oficiales generales.

Para ella no hay más mundo que el mundo militar.

Ya siendo teniente y cuando tuvo el primer niño, tenía atemorizado al asistente.

Cierto día, por más señas, en Morella, aquel—que se llamaba Rubio y era más moreno que un zapato—volvió á casa con el crío en el brazo izquierdo y una aceitera en la mano derecha, y porque no había lavado al angelito, le amenazó con volver á echarlo al escuadrón.

¡Pobres asistentes los que han servido con Emilia!

A uno que se llamaba Suarez, y que le destetó al segundo niño, porque á todos los ha destetado el asistente, le enseñó á manejar el biberón con tal arte, que el siseo del regimiento, hombre muy divertido, cuando el niño echó un diente prepuso que á Suarez, se les echasen unas arracadas.

Emilia es honrada; un día el abanderado del escuadrón, oficial de colegio y chico de buena familia, se atrevió á hacerle indicaciones y le pegó dos guantadas de cuello vuelto que se fue cantando bajito con bandera y todo.

Diego López, á pesar de que tiene carácter,